

EL FÍGARO

DIARIO DE INTERESES NACIONALES

DIRECTOR, REDACTOR Y PROPIETARIO: M. ARGÜELLO DE VARS

ADMINISTRADOR GENERAL, ISMAEL G. FUENTES.

AÑO I

SAN JOSÉ, VIERNES 11 DE JUNIO DE 1897.

NUM. 68

Relojería, Joyería y Platería

LA ESMERALDA

— DE —
SOTO & QUESADA.

Contando en Europa con un agente que conociendo el gusto del país, escoje nuestras mercaderías, no dudamos en afirmar que nuestra **JOYERIA** está en condiciones de satisfacer los gustos más exigentes y delicados, tanto por su elegancia y mérito artístico, cuanto por la calidad de los materiales empleados en su fabricación.

Mirad los escaparates y os convenceréis

En cuanto á precios la casa **SOTO & QUESADA** es ya bien conocida por su modicidad. No necesitamos enumerar nuestras mercaderías; todo lo que las fábricas europeas y americanas del ramo producen verdaderamente digno de atención, lo poseemos.

Sin embargo, hacemos mención especial de la joyería para niñas, donde se encuentran aderezos completos con collar, pulseras, anillo, prendedor y aretes, todo en un solo estuche, y objetos plateados de fabricación inglesa.

BOTILLERIA

ESPAÑOLA

— DE —

Luis Arce

Calle Central, Sur, N° 35.—Teléfono N° 94.—Apartado 296.
Especialidad en VINOS de las mejores marcas.

VINOS PARA FAMILIAS

Tinto para mesa á 50 centavos botella sin envase.

” ” ” á \$ 6-00 docena sin envase.

BURDEOS á 60 cts. botella sin envase.

” ” ” á \$ 7-00 docena sin envase.

Vinos finos hasta \$ 5-00 botella.

Cantina bien surtida Se sirve á domicilio

TABACOS Y CIGARROS

DE LA HABANA

Emilio García Sánchez

Representante de la fábrica de Partagás & Cía, Avenida Central n° 28 apartado correo 83.

Completo surtido de tabacos y cigarros de la Habana.

EN VENTA

La espaciosa CASA DE DOS PISOS que perteneció á don ARTURO MORELL, situada al lado Norte del Parque Central, es un magnífico punto, tanto para comercio como para habitación. Las propuestas deben dirigirse al infrascrito albacea testamentaria del señor Morell.

DR. T. M. CALN

Dr. José Varela Zequeira

MEDICO - CIRUJANO.

Ex-cirujano del Hospital Civil de la Habana.

CONSULTAS: — De 11 á 1 en la Botica Americana, frente á la Iglesia del Carmen. De 1 á 4 en su Gabinete, Calle 22, frente á la Oficina de D. Manuel Fernández.

NITROS SISTEMA MIGNEN

Se recomiendan mucho estos filtros por un procedimiento nuevo (físico-químico), dan un agua cristalina y pura en un tiempo relativamente corto, teniendo la gran ventaja para los usos domésticos, de no necesitar presión, de no ser frágiles, de no corromperse nunca, y de ser portátiles. De venta en el Hotel Francés.

A. Ochoa, Agente general.

W. STEINVORTH Y HNO.

Tienen el más completo surtido de géneros y abarotes, Ventas exclusivas á los comerciantes á precios baratos y en condiciones liberales.

FOTOGRAFIA

— DE —

F. DE FIENNE

abierta todos los días de 8 a. m. á 5 p. m.

Crayones, Óleos, Acuarelas

El propietario ha introducido importantes reformas en su galería. Cuenta con un magnífico gabinete para señoras.

GRAN RESTAURANTE PALACIO

El mejor y más elegante de San José. Especialidad del *Palacio* son los *Kocktails*, *biters* y demás bebidas preparadas. *Whiskies* de las más afamadas marcas de los Estados Unidos. Gran surtido de licores de todas clases y de las mejores marcas de Europa y los Estados Unidos.

Al *Palacio*, pues, al *Palacio*.

LA ERA MODERNA

Gran establecimiento de licores y abarotes de

JUAN FERRARO

ALAJUELA

Calle de la esecación, á 400 varas al sur del Parque Central

En este establecimiento, recientemente abierto, cuya fama se aumenta cada día por la actividad no común de su dueño, se halla el más completo y renovado surtido de abarotes, licores y vinos de los más acreditados.

TIENE BUEN BILLAR y BASTO SALON DE RECREO

Precios baratísimos.—Prontitud y cortesía en el servicio.—Aseo incomparable.



DR. B. MARICHAL M.
CIRUJANO-DENTISTA

Con diploma de la Universidad Nacional de Colombia é incorporado en la Facultad Médica de C. Rica.

—5a. AVENIDA ESTE.—Número 225.—

DESPACHA DIARIAMENTE:

De las 7 á las, 11 de la mañana y de las 12 m. á las 4 de tarde.

EL FIGARO

Redactor,

M. ARGÜELLO DE VARS.

Administrador general,

Ismael G. Fuentes.

CONDICIONES:

EL FIGARO se publicará diariamente, con excepción de los días siguientes a los festivos.

La suscripción por un mes vale un peso.

Número suelto diez centavos.

Avisos y comunicados, precio convencional.

Oficina:—Calle 20, número 52.

Teléfono, n° 195.—Apartado, n° 142.

ALAJUELA

¿Hay en el ambiente que algunos pueblos respiran, algo que preserva al individuo de ciertos vicios ó enfermedades á que están expuestas las demás gentes que no habitan ó no han nacido allí? Versalles ha sido refractario al cólera morbus, pues dos veces ya, esa terrible peste ha diez-mado los habitantes que residían en sus cercanías, y ni una sola persona de la ciudad fué atacada por el funesto viajero. Más todavía; los que llegaban con principios ó con los primeros síntomas del mal, se curaban con facilidad. Por más estudios que se han hecho en Francia para averiguar la causa de semejante fenómeno, no se ha logrado nada hasta aquí. Sin ir más lejos, nuestras provincias nos suministran pruebas de la existencia de esas singulares y extrañas combinaciones de la naturaleza. ¿Sentimos en Cartago las mismas impresiones que en Alajuela? No, ciertamente que no. La forma de las calles, el color de las casas, la figura de los techos y hasta el objeto de las conversaciones, varían y hacen variar nuestros pensamientos y las impresiones de nuestra alma. Las nieblas de Cartago nos predisponen á la contemplación, al trabajo tranquilo y reposado, mientras que la ardiente atmósfera de Alajuela nos hace fácilmente irritables y poco dispuestos á sufrir contrariedades. Hay en el aire que se respira en Alajuela algún específico contra la hipocresía y el engaño, ó alguna sustancia que amasada con la sangre de los que allí nacen, contribuye á formar esas naturalezas varoniles, saturadas de lealtad y de firmeza en sus ideas y opiniones.

Recorriendo la historia de esa provincia sólo encontramos ejemplos dignos de imi-

tarse. El pueblo de Alajuela no es inquieto ni revoltoso; pero conserva, contra todo viento y marea, los sentimientos que una vez deliberadamente ha adoptado. Obediente y respetuoso á los jefes que cree buenos y legítimos, el pueblo alajuelense no los abandona el día de la desgracia. Pocos casos se pueden citar en la historia de las naciones, que se parezcan al siguiente. Cuando el Presidente Mora, llamado por millares de costarricenses, se acercó á Puntarenas, los habitantes de Alajuela, con excepción de tres familias, se adhirieron en masa al movimiento insurreccional contra el gobierno de hecho existente. Hizo cuanto pudo porque su antiguo jefe, el que los condujo á los campos de Nicaragua á libertar á Centro América del filibusterismo, volviera al poder de donde se le derribó por la traición. Cuando la muerte del caudillo mártir hizo imposible é inútil todo esfuerzo en su favor, Alajuela fué fiel á su memoria y prolongó su luto y manifestó su duelo por el que ya no existía, con un odio á sus asesinos y una firme resistencia á los halagos que emplearon por obtener su valiosa alianza.

Otra vez, Alajuela, con razón ó sin ella, se creyó engañada y desarmada por un gobernante, y á pesar de los indiscutibles servicios que ese hombre hizo á Costa Rica y de sus personales buenas prendas, jamás le perdonó la ofensa.

Hace ocho años, cuando el país entero, despertando de un largo sueño, pareciendo salir de una larga enfermedad de indiferentismo por sus libertades y derechos políticos, se empeñó en una lucha de principios y de personas, combatiendo la mitad del país contra la otra media población, una por Rodríguez, otra por Esquivel, Alajuela acentuó sus simpatías por el esquivelismo y luchó con todas sus fuerzas. El vencedor, Rodríguez, cuando visitaba esa provincia heroica, parecía marchar por país enemigo; tal era el silencioso desdén y la fría y apenas cortés resignación con que se le toleraba.

No es esto afirmar que las demás provincias carezcan de esas cualidades viriles; pero sí convendrán nuestros lectores en que Alajuela ha sido

superlativamente dotada de esas dos grandes y no comunes virtudes: la lealtad y la firmeza de carácter.

NO SE ABRAZA AL PAPA

Los jardines de las Tullerías y de los Campos Eliseos en París van á sufrir una gran transformación con motivo de la Exposición Universal de 1900. El renombrado Le Notre fué el creador de esas maravillas, y al desaparecer parte de su obra, su nombre y su vida han venido á la memoria de todos.

Mucho se cuenta de su sencillez, su franqueza y de la manía que no le dejaba, de saltar al pescuezo de quien decía un chiste ó hacía una buena acción en su presencia, dándole un estrecho abrazo. Ni el nombre ni la calidad de las personas le importaban. Empezó su renombrado viaje á Italia. El Papa Inocente XI quiso verlo; le dió una audiencia que no fué corta. Su Santidad le habló largamente de Luis XIV. Le Notre satisfecho del elogio que el Pontífice hacía del monarca, dijo:

—He visto los dos más grandes hombres de la tierra, vuestra Santidad y el Rey mi amo.

—Hay una gran diferencia, replicó Inocente XI; el Rey es un gran príncipe victorioso; yo soy un pobre sacerdote servidor de los servidores de Dios.

Le Notre, encantado, da un golpe de mano sobre el hombro del Papa, lo abraza y exclama:

—Mi Reverendo Padre, gozais de buena salud, y enterrareis á todo el Sacro Colegio.

Inocente XI se soltó riendo con esta naturalidad que le pareció un pronóstico de los más felices; á más era dotado del encanto de la amistad y del candor. La conversación de Le Notre con el Papa y el abrazo que le puso fin, fueron contados en Versalles en una de las recepciones matinales del Rey. El Duque de Crequi, que estaba presente, dijo:

—Apostaría que hay mucho de exagerado en todo ello y que el entusiasmo de Le Notre no ha subido tanto de punto que haya abrazado á Su Santidad.

—No apostéis, dijo Luis XIV, cuando vuelvo del campo, Le Notre me abraza; muy bien puede haber hecho lo mismo con el Papa.

AGRICULTURA

CONSERVACION DE LOS MONTES

(Continúa.)

“Debido al corto espacio de tiempo de que he dispuesto, no he podido hacer más que una ligera reseña de los puntos cardinales de la legislación forestal de algunos de los países más adelantados en este ramo. Yo quisiera haber llamado vuestra atención hacia el Austria, donde existe un excelente servicio forestal regido por los principios que he visto en práctica en otros países y también hacia Italia, donde la venta de los montes del Estado, con motivo de la pobreza del erario público, está produciendo ya funestos resultados. En prueba de esto, podría citar las tierras que se hallan al rededor del Mediterraneo, donde son palpables las malas consecuencias producidas por la destrucción de los bosques, y ahí veríais una prueba palpable de lo muy caro que se pagan tales errores y de lo mucho que cuesta repararlos.

Mas no debemos concretarnos sólamete á Europa donde podríamos hablar de la Suecia, cuyo gobierno reconoce y practica las obligaciones que le incumben como propietario de montes y donde hasta Rusia podría enseñarnos los principios dasonómicos que deben observarse para conservar los bosques. Podemos también encontrar ejemplos dignos de imitar aún en países que estamos acostumbrados á considerar más atrasados que el nuestro en todo aquello que constituye la civilización. El Japón, por ejemplo, posee una administración forestal bien organizada, y tiene en Tokio una buena Escuela de Dasonomía donde instruye á los empleados que destina á la conservación de los montes.

“En Cape Colony existe también un buen cuerpo de empleados forestales, á cuyos servicios se debe que el gobierno obtenga actualmente una renta líquida procedente de la buena administración de sus montes. En Cabo Natal se ha contratado recientemente un dasonómo alemán que se ha hecho cargo de la dirección de este importante ramo. En Victoria se ha reservado algunos montes al Estado; y la Nueva Gales del Sur y Tasmania han seguido su ejemplo estableciendo cuerpos de selvicul-

tores. Nueva Zelandia ha imitado á las Colonias industriales de Australia; y Ceylán, Java y las Islas Fiji han dado ya también algunos pasos hacia el mismo laudable fin.

“Lo que dice el Dr. Schlich respecto de la tendencia de los propietarios particulares á destruir los bosques en la India, podría sentarse como proposición general aplicable á todos los países, pues así lo demuestra la historia de los montes en todo el globo, pero en ninguna parte se nota tanto esa tendencia, ni se ha realizado en proporciones tan gigantescas como en Norte-América. Nosotros estamos sintiendo hoy los calamitosos resultados de esa práctica perniciosa.

“Los pueblos más notables por su inteligencia y previsión, saben bien que la solución del problema de proteger y cuidar los montes, no puede obtenerse, sino es por medio de una competente administración. En una palabra, no hay país civilizado ó semi-civilizado, que no nos ofrezca ejemplos á este respecto; todos proclaman unánimemente que el cuidado de los montes es un deber del Estado.”

Gifford Pinchot.

¿Cuán saludables enseñanzas encierra el informe del señor Pinchot para todos los países de la América española, donde tan poco caso se hace de los bosques, á pesar de la importancia que entrañan para la agricultura, que es la fuente principal de donde derivan su bienestar estas naciones!

Concretemos lo expuesto á Costa-Rica, por ejemplo, y veamos qué sucede. Es un hecho que todos nuestros cafetales se hallan comprendidos dentro de una zona que tiene próximamente dos leguas de ancho por ciento de longitud. Dentro de esta faja de tierra se encuentran los 25.000,000 de cafetos que próximamente tenemos, y que son la piedra angular sobre la cual descansa la prosperidad de esta República. Ahora bien; la experiencia demuestra que nuestras cosechas fluctúan hace algunos años entre doscientos y trescientos mil quintales de café que, á los precios actuales, nos producen, de cuatro á seis millones de pesos anuales. Otro hecho que la experiencia comprueba, es que nuestras cosechas son buenas en los años de abundantes lluvias, y malas cuando los inviernos son poco copiosos. Por tanto, si en los años lluviosos tenemos de nuestras haciendas un aumento de cien mil quintales de café, ó sean dos millones de pesos, ¿por qué razón no procuramos atraer las lluvias que tanto beneficio nos producen? ¿Cómo podrá obtenerse esto? De un modo

muy sencillo: restableciendo los bosques que temerariamente hemos destruido y seguimos destruyendo en las cordilleras que rodean los valles donde se hallan los cafetales. ¿Quién de nosotros que haya vivido treinta ó cuarenta años, no ha notado el cambio gradual que ha sufrido nuestro clima y la disminución de las lluvias en Cartago, San José, Heredia y Alajuela, debido á la destrucción inconsiderada de los bosques que antes decoraban la cima de esas cordilleras que hoy vemos desmanteladas?

(Continuará)

FEDERICO MORA.

CABLES

Londres, 7.—El corresponsal del Times en Madrid dice que la solución de la crisis ministerial causa gran sorpresa general por toda España. Se avisa que los Mariscales Blanco y Domínguez han aconsejado un cambio radical en la campaña de Cuba. El único modo de explicarlo es que el primer pensamiento de Cánovas era el de vindicar su amor propio con respecto á los liberales, y una vez hecho esto, tomar la primera oportunidad de modificar el gabinete para satisfacer á los liberales antes de reunirse las Cortes. No hay duda de que el Capitán General Weyler será retirado.

Habana, 8.—En un interview con el Representante de la Prensa Asociada, el General Weyler manifestó que la guerra en Cuba pronto será concluida, mas no podía decir con exactitud la fecha en que esperaba poner fin á la revolución, y que ignoraba el efecto producido sobre la situación en Cuba, por la crisis ministerial. Weyler considera falsos los rumores de su pronta retirada del mando de Cuba. No quiso discutir la actitud de Estados Unidos hacia Cuba. Dijo que las últimas operaciones militares han sido importantes, que los únicos grupos de insurgentes que quedan, están separados por la Trocha, Júcaro y Morón.

Nueva York, 7.—Don Joaquín Yela, Cónsul general de Guatemala, dice que no ha recibido confirmación de la noticia de que el Pde. Reina Barrios se haya declarado dictador.

Madrid, 7.—En la reunión de Gabinete que tuvo lugar ayer, el Ministro de Relaciones leyó un despacho de Washington anunciando que el Presidente McKinley había manifestado sus simpatías por España.

Madrid, 8.—La Epoca, órgano semi-oficial dice que no puede negar que pueden haber

nos cambios en el Gabinete pero estos no incluirán al Duque de Tetuan. Pues el estado crítico en que se encuentran las negociaciones con Estados Unidos no permiten que salga Tetuan del ministerio de R.R. E.E.

Habana, 8.—Dice el corresponsal de la Prensa Asociada que entre el Cabo Antonio, Provincia de Pinar del Río, y la trocha militar Júcaro y Morón en la Provincia de Puerto Príncipe, hay 8 mil insurgentes bien armados con rifles, están divididos en pequeñas bandas además de éstos hay gran número de cubanos armados solamente con machete. Se encuentran muy pocos hombres entre los reconcentrados en los centros de la población. Ha cansado cierto descontento entre la tropa el pago de su sueldo en billetes, pero no ha habido motivo. Se cree que Weyler tiene un plan para arreglo de la cuestión monetaria. Mientras tanto la situación financiera no puede ser peor.

Washington, 8.—El Cónsul general Lee presentó hoy al Departamento de Estado su informe sobre el asunto de Ruiz. Es como sigue: Primero, el doctor Ruiz fué arrestado por acusación falsa; segundo, Ruiz fué puesto bajo una jurisdicción ilegal y murió antes que un tribunal legalmente constituido, hubiera juzgado el caso; tercero, Ruiz estuvo trece horas incomunicado, violación de sus derechos como ciudadano americano; cuarto, Ruiz murió de congestiones del cerebro, de resultas de dos golpes en la cabeza: uno que se le dió contra la puerta de la celda y el otro un bastonazo que le dió el carcelero. Es posible que Ruiz se mató cuando se volvió loco. De todos modos, su muerte se debe á su prisión injusta.

Siam, 8.—Ha estallado aquí la epidemia del cólera.

Nueva York, 9.—Un telegrama de Washington anuncia que el Presidente McKinley ofrecerá á Mr. Jacob Dolson Cox el puesto de Ministro en España. Mr. Cox, Dean de la Escuela de Jurisprudencia de Cincinnati, se distinguió también en la guerra civil.

Nueva York, 9.—El corresponsal del Herald en Washington dice que McKinley exigirá amplia satisfacción á España, por el ultraje cometido en la persona del Dr. Ruiz. La nota será redactada después de consultar el caso con el Gabinete. El Senado y Cámara de Diputados están de acuerdo de que se debe exigir inmediata y amplia satisfacción á España.

DE TODO

Personal.—Procedente de San Juan del Norte llegó an

tenoche en tren expreso á esta capital el Licenciado don Pedro Pérez Zeledón, Delegado de Costa Rica para la demarcación de límites con Nicaragua. La permanencia en esta capital del Licenciado Pérez Zeledón, según se nos informa, será de muy pocos días, por lo que suponemos que está relacionada con su misión allende el Sapoá. Reciba nuestro saludo.

Enfermo.—Desde hace algunos días se encuentra enfermo su Señoría Ilustrísima el Obispo de Costa Rica doctor Bernardo Augusto Thiel. Hacemos votos por el pronto restablecimiento de su preciosa salud.

El Porvenir de Centro América.—Hemos tenido el gusto de recibir los números 51 y 52 de esta interesante publicación quincenal. Contienen muy buenos grabados y artículos literarios. Los primeros son los siguientes: los retratos de las señoritas Octavia Zaldívar y Coralia Trigueros, de San Salvador, Adela Samayoa, y señora doña Carmen Lobos de Simbaldi, de Guatemala. Una visita del Hospital Rosales, (San Salvador), Grupo de ciclistas, Homenaje á la memoria de María Delgado (alegoría); retratos de Fray José Patricio Ruiz y de la señorita Carlota Sosa, Penitenciaría de San Salvador, Edificio de Centralización de guardieles, Vista de la ciudad de Santa Ana y Finca "Venecia" de don Carlos Meléndez.

Rumor.—Ayer circuló en esta capital la noticia de la muerte del Licenciado don Felix A. Montero acaecida en el puerto de Acajutla, El Salvador. Esperamos la confirmación de la noticia.

Renuncia.—Nuestro apreciable amigo don Agustín Iglesias Tinoco ha renunciado la Secretaría de la Inspección General de Aduanas y en su lugar ha sido nombrado don Alejandro Salazar Ureña.

Reunión.—Para el domingo 20 del presente han sido convocados los miembros de la Sociedad de Seguros de Vida Costarricense para una reunión que á la una de la tarde de ese día se verificará en los salones del Hotel Belisari, con el objeto de nombrar un secretario en propiedad; conocer sobre las modificaciones que se hicieron con relación á las cotizaciones; informar á la sociedad qué personas han dejado de ser socios por no haber cumplido sus o-

bligaciones y entregar á cada socio la cédula correspondiente.

Velada.—Por nuestro apreciable colega La República sabemos que se prepara una velada á beneficio de los damnificados en la catástrofe de San Salvador. Bien por la filantropía.

Periódico.—Ayer circuló el nº 203 de El Independiente Democrata. Tras el alegato de defensa del Licdo. D. Felix A. Montero por el Licdo. don Albino Villalobos, El Necesario en Costa Rica reproducción de El Diario de Occidente de Quezaltenango y algunas otras piezas de poca importancia.

Designados á la Presidencia de El Salvador, en los casos previstos por la Constitución, han sido electos don Carlos Meléndez, el General don Tomás Regalado y el Doctor don Cornelio Lemus; personas de méritos indiscutibles y dignas del honor que el Congreso de nuestra hermana la República de El Salvador les ha hecho. El corresponsal de El Figaro en San Salvador nos transmitió ayer por telégrafo tan importante noticia.

Sensacional.—Varios rumores corrían ayer en esta capital con motivo de la reunión política que el domingo próximo tendrá lugar en el Teatro Variedades y se decían los nombres de varias personalidades, por cuya candidatura se cree posible que trabajará ese club. ¿Qué resultará de todo esto?

Cosas de "La Gaceta."—Con frecuencia vemos en el órgano oficial la reproducción de algunas piezas por error de copia. No nos explicamos como pueden los empleados de los Ministerios con tanta frecuencia incurrir en esas faltas y mucho menos que sus jefes inmediatos no les impongan el correctivo correspondiente.

VISTAS

Sala de Casación
Viernes 11.—12 Causa contra Rafael Vargas Morera, por homicidio.

Sala Primera
Viernes 11.—12 Juicio entre Felipa Orozco y Aurora Bolaños y otros. 1 Juicio entre Manuel Boza y Jesús Quesada. 2 Juicio entre Jesús Espinoza y sucesión de Tomasa de Knohr.

Sábado 12.—12 Juicio entre Julio Moya y J. R. R. Troyo y Compañía.

Sala Segunda
Viernes 11.—12 Causa contra José María Cerdas, por lesiones.

Directorio Profesional

Abogados

- Licenciado Vidal Quiros, Abogado y Notario. 7ª Avenida Oeste, No. 144. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Licenciado Carlos Sáenz, Abogado y Notario. 7ª Avenida Oeste número 127. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Licenciado Ramón Bustamante.—Abogado y Notario, 7ª Avenida Oeste, número 144. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Manuel González Z., Procurador, 7ª Avenida Oeste, nº 159.—Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Licenciado Cleto González V., Abogado y Notario. 6ª Avenida Oeste, nº 28. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Licenciado Ricardo Jiménez, Abogado y Notario. Calle 19, Norte. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Marcelino Pacheco, Pasante, 6ª Avenida Oeste, No. 82. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Licdo. Ascension Esquivel, Abogado 7ª Avenida, Oeste, No. 220. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Licenciado Ramón Loria Iglesias, Abogado y Notario. 7ª Avenida, Oeste, No. 222. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Doctor Gerardo Echeverría, Abogado y Notario. Calle 22, Norte, número 15. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Licenciado Leonidas Pacheco, Abogado y Notario. Avenida Central, número 222. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Lic. Manuel Bejarano, Abogado y Notario. Calle 22 Norte, frente al número 19. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Jenaro Leiva, Pasante. Avenida Central, número 210. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Licenciado Andrés Venegas, Abogado y Notario. 7ª Avenida, Oeste, número 228. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Licenciado Mauro Fernández, Abogado 22 Sur, número 16. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Doctor Bartolomé Marichal C., Abogado 6ª Avenida, Oeste, número 221. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- José Joaquín Trujos, Abogado y Notario. Calle 22 Norte, número 23.
- Juan E. Mora G., Abogado y Notario 7ª Avenida Oeste, número 249. Horas de consulta: de 7 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Francisco Vte. Sáenz, abogado y Notario. 7ª Avenida Oeste, número 127. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.

Médicos

- Doctor Carlos Durán, Médico y Cirujano. Calle Central, números 37 y 39. Horas de consulta: de 11 á 4 p. m.
- Doctor Elías Rojas, Médico y Cirujano. Avenida Central, número 165. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Doctor Daniel Núñez, Médico y Cirujano. Calle Central, números 37 y 39. Horas de consulta: de 11 á 4 p. m.
- Doctores Calnek y Ulloa, Médicos y Cirujanos. Calle 20, Norte, número 78. Horas de consulta: de 11 á 4 p. m.
- Doctor Marcos Zúñiga, Médico y Cirujano. Alto de la botica de "La Victoria", lado Sur del Mercado. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Doctor Rafael Calderón M., Médico y Cirujano. Avenida Central, número 246. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Doctor Ros Pochet, Médico y Cirujano 7ª Avenida, Oeste, números 169 y 173. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 1 á 3 p. m.
- Doctor Eduardo Uribe, Médico y Cirujano. Calle 18, Norte, número 137. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 1 á 3 p. m.
- Doctor Antonio Giusuliani, Médico y Cirujano. 7ª Avenida, Oeste, número 137. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Doctor Francisco E. Fonseca, Médico y Cirujano. Calle Central, números 37 y 39. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 12 á 4 p. m.
- Dr. José Varela-Zequiera, Médico y Cirujano. Horas de consulta: de 11 a. m. á 4 p. m. en la "Botica Americana," y de 1 á 4 p. m. Calle 22, frente á la Oficina de don Mauro Fernández.

Dentistas.

- Doctor Bartolomé Marichal M., Cirujano Dentista. 5ª Avenida, Este. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Doctor M. Fischel, Cirujano Dentista. Frente á la Plaza de Artillería. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Doctor Gregorio Martín de C., Cirujano Dentista. Avenida-Central, Este. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.

Ingenieros.

- Lesmes Jiménez, Ingeniero Civil. Calle 19, Sur. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Romulo Pacheco, Licenciado Geómetra. Calle 13, Norte. Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 11 á 4 p. m.
- Virgilio Alvarado, Agrimensor.—Ofrece sus servicios al público; en el bufete de los Doctores don Gerardo y don Manuel Echeverría. Calle 22 Sur nº 19.
- Manuel Reyes, Agrimensor Público. ALAJUELA. Oficina en San José, frente á don Arturo Ulloa.

LINEA ATLAS

Los vapores de esta línea recibirán café para Nueva York y todos los puertos de Europa, saldrán con seguridad

TODOS LOS LUNES

El café que se embarca por esta línea llegará a Londres veintidos días después de su salida de Limón.

La Compañía tendrá el cuidado y buen servicio que hasta ahora ha acostumbrado

John M. Keith,
Agente.

A QUIENES INTERESE

Durante mi ausencia de este país, queda con mi poder generalísimo mi hijo

BARTOLOME MARICHAL C.

San José, 27 de mayo de 1897.

B. MARICHAL.

Baltasar Valenciano

VENDE MUY
buen almácigo

de café, de uno y dos años de edad en San Juan.

VINO FRANCES

DE SUPERIOR CALIDAD

GARANTIZADO PURO

A 50 CTS BOTELLA SIN ENVASE

VENDE FRANCISCO LAPORTE

AL LADO DEL HOTEL FRANCES

ALMACEN FRANCES

--- DE EUGENIO LAMICQ ---

ACABA DE RECIBIR:

Sardinas y pescados de varias clases. Latas de conservas alimenticias francesas, inglesas y americanas BACALAO DE NORUEGA.

ABARROTES DE TODAS CLASES

UN GRAN SURTIDO.

En existencia siempre se encontrará un surtido de *Vinos de Mesa, Generosos, Coñac y licores extranjeros.*

AVISO

Se desea vender en conjunto la tienda de comercio perteneciente a la sucesión de don Luis Pacheco Bertora. Según inventario hay, a precio de costo, una existencia de 50.000-00 a \$ 55.000-00. Recibo propuestas por escrito hasta el último de este mes.

Cartago, Mayo 18 de 1897.

El Albacea,
NICOLÁS OREAMUNO.

LOS COLONES EN CIRCULACION

En el lugar conocido con el nombre de "Barrio de Amón," se vende en ventajosas condiciones un lote de 600 varas cuadradas, en magnífico punto.

El comprador sólo tendrá que desembolsar una pequeña suma, y por mensualidades de \$ 35 00 cubrirá el resto del valor. Para que se vea que es una verdadera oportunidad de comprar y construir, consúltese en la oficina de los señores.

FELIPE J. ALVARADO & Co,

FRANCISCO JINESTA SOTO,

ALAJUELA

Ofrece al culto público alajuelense un completo surtido de mercaderías para todos los gustos, todas las necesidades y todas las clases.

También en San Pedro de Alajuela ofrece una variada existencia de toda clase de abarrotes, principalmente los de primera necesidad. Todo el que haga sus compras en casa de Jinesta Soto quedará contento del buen servicio de sus dependientes, de la suma actividad a la par que prontitud que se gastan con los compradores.

AZUCAR PARA 1897

Ofrezco hacer contratos para entregas mensuales de azúcar en el próximo año de 1897 al precio de

\$ 16-00 el quintal de 1ª clase superior, y \$ 14-00 " 2ª granulado, bueno.

El precio incluye el flete desde mi hacienda en Juan Viñas al Limón, así como a cualquiera otro punto de la línea del Ferrocarril.

San José, Noviembre 25 de 1896.

FEDERICO TINOCO.

Dr. M. FISCHER

CIRUJANO DENTISTA

AMERICANA.

Frente a la Plaza de Artillería Antiguo despacho de los Doctores Calnek y Ulloa.

Graduado en la Facultad de Filadelfia é incorporado en la Facultad Médica de Costa Rica, tiene el honor de ofrecer sus servicios al público en todos los últimos adelantos de esta profesión, garantizando buen éxito en sus operaciones.

— PRECIOS MÓDICOS —

AVISO

El día seis del corriente mes desapareció de mi finca en San Rafael de Heredia un potrillo pequeño, retinto, algo pando, herrado, tres patas blancas y ojos saltados. Ofrezco una buena gratificación a quien me lo oresente ó me de noticia de su paradero.

JESÚS HERNÁNDEZ.

San Rafael de Heredia

CASA DE ALTO

En el centro de San José se alquila á precio moderado. Tiene todas las comodidades necesarias para una familia grande; baño, balcón á la calle y seguridad contra temblores.

Por corto ó por largo tiempo puede hacerse el contrato.

Verse con doña Mariana de Vars de Argüello ó con don Manuel su hijo,---Oficina de EL FIGARO.

LINEA ATLAS

ITINERARIO QUE OBSERVARAN LOS VAPORES

DURANTE LOS MESES DE ABRIL Y MAYO DE 1897.

ALENE	Abil	5
ALTAI	"	12
ADIRONDACK	"	19
ALLEGANY	"	26
ALENE	Mayo	3
ALTAI	"	10
ADIRONDACK	"	17
ALLEGANY	"	24
ALENE	"	31
ALTAI	Junio	7

NOTA.—Solamente los vapores ALENE y ADIRONDACK llevarán pasajeros para Nueva York.

Los vapores de esta línea son los que hacen el viaje más directo á New York y todos los puertos de Europa, hay en ellos luz eléctrica, servicio esmerado para pasajeros y una camarera para atender á las señoras.

JOHN M. KEITH, Agente.

R. CRUZ POMBO MEDICO Y CIRUJANO

Despacha en su Botica, sita en la Calle de la Estación 5ª Avenida, Este, Bajos de la casa de don Florentino Montenegro, frente á la antigua CABAÑA, hoy LA GIRALDA del señor Soley.

En esta Botica, una de las mejores en su clase, se expenden drogas y especialidades farmacéuticas, tales como la Peleteria de Tanret (el famoso tenicida), *Pepionato de hierro Robin, Cocaina Midy, Grajeas Rabuteau, Grajeas de protoyodo de hierro y maná de Foucher, Bromidia de Roberto y Cia, Pastillas Palangie*, etc., etc., artículos importados directamente de la FARMACIA CENTRAL DE FRANCIA, propiedad de los señores Buchet & Cie., de París.

Botica del Comercio

Calle Central, Núms. 37 y 39, Sur

Este establecimiento es uno de los más conocidos en el país por la pureza y legitimidad de sus drogas importadas directamente de Inglaterra, Francia y Norte América.

La Botica más barata en el despacho de recetas, las que son atendidas por empleados competentes.

Ventas al por mayoren cuenta corriente, á plazos de 4, 6 y 8 meses, con buenas garantías.

Vende también muy barato, pero al contado, y en este caso con el 6% de descuento.

Schwartz, Larue & Co

COMERCIALES

Tip. Costarricense, 6ª Avenida O. N.º 231.